

# Inicia fase de entrevistas a 92 aspirantes a sumarse al INE

ALMA E. MUÑOZ

El comité técnico de evaluación inició ayer la fase de entrevistas a los 92 aspirantes a consejeros electorales que alcanzaron los más altos puntajes en la valoración de sus expedientes. De este grupo saldrán las cuatro quintetas que dicha instancia entregará a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados el 26 de marzo.

Este viernes, cinco mujeres y cuatro hombres fueron entrevistados por integrantes del comité. La mayoría cuentan con experiencia electoral porque fueron consejeros locales, magistrados o asesores.

Guadalupe Álvarez Rascón, egresada del Centro de Investigación y Docencia Económicas, fue la primera en la lista y, como el resto de los aspirantes, no dio declaraciones a la prensa en instalaciones de la Cámara de Diputados, porque así lo pidió el comité.

“Y yo estoy de acuerdo en hacerlo, que cualquier plática con ustedes pudiera ser afuera de la aduana”, sobre la calle Emiliano Zapata, explicó a su vez Armando

Hernández Cruz, ex magistrado del Tribunal Electoral de la Ciudad de México.

Para las entrevistas, dos integrantes del comité, asignados de manera aleatoria, examinaron “de manera acuciosa” los 203 expedientes de quienes pasaron el examen de conocimientos de la semana pasada.

## Se evitó el conflicto de intereses

En sesión pública, se definió que aquellos con probable conflicto de intereses con algún aspirante no podrán formular preguntas ni evaluar la entrevista.

La valoración del expediente se basó en nueve criterios: autonomía e independencia; trayectoria personal y profesional; logros y participación en materia democrática; principios democráticos, de género y de inclusión; virtudes, valores y ética profesional; vocación para el servicio público; claridad y calidad de la expresión escrita, y capacidad de detección de problemas y soluciones del sistema electoral.

Las conversaciones se realizarán

hasta el día 22 con una duración de 30 minutos cada una. El fin es que aporten elementos adicionales de juicio sobre la idoneidad del perfil del aspirante, explicó María Esther Azuela. También abordará valores y ética profesional, vocación para el servicio público y visión sobre los desafíos de la democracia mexicana y las instituciones electorales.

El orden de los entrevistados se dio al azar. Ayer sólo acudieron residentes en la zona metropolitana del valle de México. Al menos seis integrantes del comité estuvieron presentes, y uno más moderó.

Los aspirantes tienen cinco minutos para la exposición inicial de motivos para ser consejeros electorales. Luego les formulan cuatro preguntas con base en currículum, exposición de motivos o ensayo. Una quinta pregunta, que se insacula, es propuesta por la ciudadanía. Hay un espacio para otra pregunta o repreguntar.

Todas las entrevistas se graban y se harán públicas una vez que se entreguen las listas a la Jucopo. A más tardar el 24 de marzo, el comité dará a conocer los nombres de los mejor evaluados.

**PUEDEN INDICAR SI HAY CONFLICTO DE INTERÉS**

# Arranca etapa final para relevos en INE

**DESDE AYER Y HASTA EL 22 DE MARZO se tiene para elegir a los nuevos cuatro integrantes del instituto, de los 92 aspirantes registrados**

POR XIMENA MEJÍA  
lizett.mejia@gimm.com.mx

Arrancó la última etapa de selección de las cuatro quintetas de perfiles que la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados elegirá a los cuatro nuevos consejeros del INE, incluyendo la de presidente de ese instituto.

Este viernes iniciaron las entrevistas presenciales de las y los 92 aspirantes con los integrantes del Comité Técnico Evaluador.

El Comité Técnico de Evaluación abrió la posibilidad de que sus integrantes puedan manifestar si existe algún tipo de conflicto de interés con alguno de los aspirantes.

Maite Azuela, integrante del Comité, informó que para la última fase de entrevistas presenciales podrán evitar plantear preguntas y tampoco evaluarán la entrevista.

"Si hubiera un posible conflicto de interés, que en algunos casos puede haberlo, las personas integrantes del Comité que lo hayan declarado así con algún aspirante, no van a plantear ninguna pregunta ni van a evaluar la entrevista", explicó.

La politóloga indicó que la cuarta fase del proceso inicia este viernes y finaliza el próximo 22 marzo.

El objetivo es que las 46 mujeres y 46 hombres (también incluyen una mujer transgénero, personas no binarias y una sin definir género) aporten elementos adicionales para la idoneidad de cada perfil.

Azuela explicó que las



EL DATO

Foto: Mateo Reyes

Palmira Tapia Palacios asistió ayer al Comité Técnico de Evaluación para consejeros del Instituto Nacional Electoral para una entrevista.

## Finalistas

**Durante la cuarta fase del proceso que finaliza el 22 marzo, las entrevistas que se realizarán tendrán duración de media hora y constan de cinco preguntas**



Este Comité Técnico de Evaluación, asegurando la paridad de género y los puntajes más altos en la valoración de los expedientes, publicó el día de ayer una lista de 92 aspirantes."

**SERGIO LÓPEZ AYLLÓN**  
COMITÉ DE EVALUACIÓN

entrevistas tendrán una duración de media hora. En este tiempo habrá cinco preguntas.

La última será una propuesta de ciudadanos que permitió el microsítio recolectar y que se tomará con base en una urna.

"Los miembros que harán las preguntas serán seleccionados previamente mediante un método aleatorio. Además, se hará una quinta pregunta.

Recordarán ustedes que se convocó a la ciudadanía para que mediante el microsítio nos pudiera proporcionar preguntas que les pareciera que debiera hacerse a los aspirantes. Estas preguntas las vamos a tomar de una urna para poderlas compartir con ellos y tomarlas como un referente", explicó.

Su compañero de Comité de Evaluación, Sergio López Ayllón, aseguró que en la selección de los 92 finalistas se garantizó la paridad de género.

"Este Comité Técnico de Evaluación asegurando la paridad de género y los puntajes más altos en la valoración de los expedientes publicó el día de ayer una lista de 92 aspirantes. 46 hombres y 46 mujeres, que incluyen una mujer trans, tres personas que se identifican como no binarias y una más que no especifica identidad de género", destacó.

Las y los integrantes del comité evaluarán retos que enfrenta el INE, valores y principios democráticos, principios de equidad e inclusión, habilidades, aptitudes y vocación de servicio.

El comité acordó que los

aspirantes no darían declaraciones a los medios de comunicación. Este viernes los participantes Guadalupe Álvarez Rascón, Armando Hernández Cruz y Palmira Tapia manifestaron que respetarán el acuerdo.

"Eso es lo que nos piden, y estoy de acuerdo. Hay que poner equidad para todas las personas", manifestó el exmagistrado presidente del Tribunal Electoral del Distrito Federal, Armando Hernández.

Durante este fin de semana continúan en la evaluación figuras afines a Morena como son: Bertha María Alcalde Luján, excoordinadora de asesores del exsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana; Diana Flores Talavera, expresidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México; Netzaí Sandoval Ballesteros, extitular de la Defensoría Pública Federal, y hermano de la exsecretaría de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval; Maday Merino Damian, exconsejera presidente del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco; y Selene Lucía Vázquez Alatorre, hermana de la senadora Antares Vázquez Alatorre.

## REFORMA

# Ponen 'zíper' a aspirantes para INE

CLAUDIA SALAZAR

Las entrevistas a los 92 aspirantes que buscan formar parte del Consejo General del INE, iniciaron ayer en la Cámara de Diputados.

Será la última etapa de evaluación, antes de el Comité Técnico de Evaluación presente a la Junta de Coordinación Política las quintetas para relevar a cuatro consejeros electorales a principios de abril.

Los evaluadores pidieron a los candidatos entrevistados no hablar con la prensa.

La primera en salir fue Guadalupe Álvarez Rascón, maestra en Administración y Políticas Públicas por el CIDE, quien en el examen de conocimientos acertó en 62

de las 80 preguntas.

Cuestionada sobre cómo le había ido la entrevista, Álvarez Rascón dijo que no podía hablar y salió apresurada de la Cámara.

El segundo entrevistado por el Comité fue el ex presidente del Tribunal Electoral capitalino, Armando Hernández.

“Si me piden cualquier plática con ustedes, pudiera ser fuera de la aduana (de la Cámara)”, dijo el ex director de la Sexta Visitaduría de la CNDH a los periodistas.

Después siguieron ocho candidatas y candidatos, a los que también les pidieron no dar declaraciones.

La última entrevistada del día fue Diana Talavera, ex presidenta del Instituto Elec-

toral de la Ciudad de México y cercana al profesor René Bejarano.

Previamente, Maité Azuela, integrante del Comité Técnico, dijo que esta etapa es la “más emocionante” del proceso.

En la entrevista, que dura media hora máximo, los aspirantes tienen hasta 5 minutos para hacer una exposición sobre sus motivos para aspirar a ser consejeros, y responden cuatro preguntas de los evaluadores y una más de la ciudadanía.

El Comité Técnico dará a conocer una nueva lista de quienes lograron la mejor calificación en 24 de marzo, y dos días después presentará las quintetas a la Junta de Coordinación Política.



Foto | Especial

SESIÓN del Comité Técnico de Evaluación, ayer, en la Cámara de Diputados.

## Casi listas, quintetas para elegir a consejeros

• Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

**EL PRÓXIMO** domingo 26 de marzo el Comité Técnico de Evaluación (CTE) entregará a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados (Jucopo) las quintetas de las cuales los legisladores deberán elegir a quienes serán los cuatro nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE).

### EL DATO

**LA JUCOPO** deberá impulsar acuerdos para elegir a los consejeros y el 29 de marzo, notificarlo para que se vote. Si no hay consenso, el 31 de marzo se elegirán por insculación.

En sesión pública, las y los siete miembros del CTE dieron a conocer la metodología aplicada para elegir a las 92 personas que ayer comenzaron a ser entrevistadas –las nueve primeras– para evaluar su trayectoria, imparcialidad, honestidad y vocación de servicio público.

Araceli Mondragón afirmó que los expedientes de las 203 personas que pasaron el examen aplicado el 7 de marzo fue revisado de manera acuciosa por dos integrantes del CTE elegidos al azar.

Detalló que para esto se consideraron los siguientes aspectos: autonomía e independencia; trayectoria personal y profesional; logros y participación en materia democrática; principios democráticos, de género e inclusión; virtudes, valores y ética profesional; vocación para el servicio público; claridad y calidad en la expresión escrita; capacidad de argumentación, de detección de problemas y soluciones del sistema electoral.

De las 92 personas que pasaron esta etapa, una es una mujer trans; tres, personas no binarias y una más no especificó su identidad de género.

María Esther Azuela detalló el proceso de las entrevistas, cuya duración es de 30 minutos. Señaló que si llegara a haber un posible conflicto de intereses en algunos casos, entonces el miembro del CTE involucrado no planteará ninguna pregunta ni evaluará la sesión del aspirante.

Concluida la evaluación de idoneidad, el 24 de marzo se publicará el documento con los datos de las personas mejor evaluadas, el cual será el insumo para que el CTE integre las cuatro quintetas que remitirá a la Jucopo el 26 de marzo.